

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Besto Diego de Cádiz n.º 6.
Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1.50
Provincias, trimestre 4.50
Número del día 10 céntos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Su Magestad omnipotente...

La Muerte.

Inútil huir de ella, vano el pretender olvidarla, en plazo más ó menos largo la muerte se enseñoreará de nosotros helando con su cierzo glacial la flor de la vida en nuestros ojos. Cuando llegue la hora señalada en el reloj de la eternidad, en la forma y manera que desde antes de todos los siglos tenía Dios prevista y dispuesta, aparecerá a los umbrales de nuestras casas la implacable segadora, guadaña en mano y á su sola intimación dejaremos todos nuestros negocios presentes y nuestros planes que forjamos para lo futuro, y sin réplica valedera la seguiremos de buen ó mal grado, pero infaliblemente.

Ha llegado la hora de Dios y fenecido la nuestra; se nos llama á rendir cuentas y no caben ya más correcciones ni reválidas: lo hecho, hecho está, y tal como estuviere aparecerá á los ojos del Supremo Señor del universo.

Los animales inferiores al hombre sienten acercarse la muerte y no se conmueven, de no ser ésta violenta ó prematura, ó acompañada de fuertes dolores físicos. Se extingue en ellos la vida dulcemente; se agotan las fuerzas poco á poco hasta que imposibilitados para funcionar el corazón, los pulmones, en un suave estremecimiento, que pudiera interpretarse como la última protesta contra la muerte, y no es sino el postrer esfuerzo que realiza la vida por seguir el aquel inutilizado organismo, sucumbe para siempre. No hay lamentos ni quejas como el dolor físico no apremie. Ignoran lo que queda detrás y desconocen su suerte futura.

No así el hombre. En lo exterior, en las meras apariencias, parece haber extrema semejanza entre el fenecer de la bestia y el morir del hombre; mas, estudiados de cerca ambos fenómenos en el individuo humano y en el individuo meramente animal, al par de asombrosas analogías por lo que el hombre tiene de animal, sugeto á idénticas leyes que sus congéneres, notanse diferencias capitalísimas. Las escenas que se desarrollan bajo el pabellón de la muerte, á punto fijo nadie las sabe, porque varían hasta lo infinito, según los individuos; sin embargo, la historia algo nos consigna acerca del particular y la experiencia diaria algo también nos trasluce de los arcanos de la hora suprema.

Decía el abuelo Aristóteles que entre todas las cosas terribles, la más terrible es la muerte.

¿Por qué es tan terrible la muerte?

¿Por la serie de fenómenos físicos y dolorosos que la preceden y acompañan? ¿Por la suerte que ha de caer al cuerpo, al que anaquelarán en

un nicho del cementerio? Nó, y mil veces nó. Lo verdaderamente terrible en la muerte es el aspecto moral de la misma. Mientras la salud rebosa por todos los poros ó vamos derramando vida por doquier, fácil es hacer chistes de mal gusto sobre la muerte, y burlarnos de ella; mas cuando nos vemos clavados al lecho del dolor por grave dolencia y pasan los días, y sucedense visitas de médicos y se nos fuerza á ingerir buena mano de medicamentos sin resultado visible alguno, entonces empezamos á ponernos serios, es que la pelada nos ronda y á su severo presentimiento hiélasenos de terror la sangre en las venas y nuestros cabellos se ponen de punta. ¡Aquí ahora de aquellas guserías, aquí de los arreos de otros tiempos! Y mientras mas se aproxima la hora mayores son los miedos y espantos. El alma aunque no vea los males sin cuento que de cerca la amenazan los presenta con instinto infalible; y tiembla y se estremece, como se estremece y tiembla oveja á presencia del lobo. Algo la espera tras el dintel de la muerte, siente que ella no morirá con la separación del cuerpo: *Non omnis moriar!* decía Ciceron, hablando de sí mismo y no en el sentido de la supervivencia en la gloria póstuma que su admirable elocuencia le conquistara.

Aquellos que en plena salud ríen y hacen mofa de la muerte, tienen muchos puntos de contacto con los que atravesando de noche algún bosque ó lugar despoblado, canta para disimular el temor que los embarga.

FERNÁNDEZ GONZÁLEZ.

NOTICIAS GENERALES

Celebróse ayer con toda solemnidad en la Iglesia Prioral del Puerto de Santa María, la anunciada función religiosa en honor de la Virgen de los Milagros, patrona de dicho pueblo.

Concurrieron las autoridades locales y el Arzobispo de Sevilla señor Almaraz, á más de numerosos fieles.

Después de la solemne función fueron obsequiados con un banquete en el Ayuntamiento, los concurrentes oficiales y el Sr. Arzobispo.

Se encuentra levemente enfermo el Excmo. Sr. D. Manuel de Eizaguirre.

Vivamente deseamos su alivio.

En la primera sesión que celebre nuestro Excmo. Ayuntamiento, se dará cuenta de una solicitud de los empleados de la Trasatlántica que firmará el Excmo. Sr. D. Manuel de Eizaguirre, pidiendo adquirir el terreno para levantar un mausoleo que perpetúe la memoria del que fué res-

petable delegado de dicha Compañía Excmo. Sr. D. Joaquín Rodríguez Guerra.

Se daba ayer por seguro que vendría para asistir á los funerales por el alma del Excmo. Sr. D. Joaquín Rodríguez Guerra, el Excmo. señor Marqués de Comillas.

Esta tarde ó mañana llegará á nuestro puerto, procedente de los de Manila y Barcelona, el trasatlántico «Fernando Póo».

Regresó anoche en el tren correo el Presidente del Centro Escolar señor Ruiz Vilchez.

Viene muy satisfecho de la admirable acogida que le dispensó el señor Canaleja, el cual muestra gran entusiasmo por las fiestas del Centenario, especialmente por la organizada por el Centro Escolar.

En casi todos los templos de esta capital, celebráronse ayer solemnes funciones religiosas, en honor de la Santísima Virgen, cuya Natividad se conmemoraba, viéndose todos ellos muy concurridos.

Crónica Telegráfica

Madrid 9 1,30 tarde.

Rescate de un capitán de Ingenieros en las cercanías de Arcila.

Tánger Conócense detalles del rescate del capitán de Ingenieros señor García.

El rescate lo negoció el Agente consular británico, Carleson, llamado generalmente Bilbi, cuyas relaciones é influencia con toda aquella región, puestas en juego esta vez, como siempre, en nuestro favor han conseguido el rápido y satisfactorio éxito.

Para inspirar mayor confianza á los montañeses el agente Carleson vestido de moro se internó en la kábila de Abilesri, fijando su residencia en un aduar que se halla á diez kilómetros de Alcázar, á cuyo punto acudieron los jefes montañeses que habían servido de intermediarios con el secuestrador.

Cuando Carleson logró tener en su poder al capitán García, despachó un propio á Alcázar, de donde llegaban poco después el teniente de caballería Sr. Lacal, ayudante del coronel Fernández Silvestre, acompañado del intérprete militar Arturo Diaz, los cuales entregaron la cantidad convenida por el rescate, ó sean 15.000 pesetas.

Moro asesinado

Los moros llegados al mercado de

Tánger dicen que fué asaltado en Rembala, aldea de la kábila de Yeber Habid, el domicilio del sherife llamado Mohamed el-Quigar, nombrado por el Raisuli, el cual se ha hecho odioso por las excesivas contribuciones con que expectaba á aquellos montañeses.

Quigar recibió tres tiros de fusil, que ocasionaron su muerte.

Pequeña enferma

Barroso conferenció por teléfono con Canalejas, que sigue en Otero, enterándose de que la niña del presidente, que está enferma, sufrió dos fuertes y graves ataques.

Canalejas está intranquilo y no sabía si podría marchar á San Sebastián.

Soldados amotinados

En Vilma (Rusia) se amotinaron los soldados ingenieros.

Se envió un regimiento de infantería contra los revoltosos, entablandose un violento combate resultando más de cien soldados muertos y doscientos heridos.

El motín se sofocó sometiendo los amotinados.

Las mancomunidades

En un artículo de hoy del «Diario Universal», habla Canalejas del proyecto de mancomunidades.

Explica cómo las Diputaciones catalanas acordaron mancomunarse y vinieron a Madrid, reuniéndose con Canalejas en el Salón de la Presidencia, recordando los discursos de Prats y la Riva.

El propio Canalejas entonces y el Sr. Cambó en los periódicos catalanes reflejaron el estado de ánimo y la simpatía hacia el resto de España del Gobierno de la Monarquía.

La prensa de Madrid acogió con aplausos el ofrecimiento de Canalejas.

Los catalanes hablaron á los jefes de la minoría con el menarca y de todas estas entrevistas salieron complacidos.

Conocida es la labor detenida que se hizo al confeccionar el dictámen.

Por lo tanto no se puede decir que se tratase de una sorpresa ni de una imposición.

Se dice siempre que solo las Diputaciones catalanas han pedido la reforma y eso es falso.

En diferentes asambleas de las Diputaciones aprobaron estas las conclusiones para que el Gobierno autorizase necesariamente las mancomunidades y hasta que se pudiesen contratar conciertos económicos.

Por lo tanto, pierden el tiempo los que traten de buscar discordias entre las distintas provincias españolas.

Los liberales se encaminaron á defender las expansiones de la vida local.

Frecuentes leyes y resoluciones

afirmaron el concepto descentralizador.

El partido liberal cita numerosos ejemplos para demostrar que desde 1812 hasta 1888 los elementos liberales acogieron las mancomunidades.

Echa después una ojeada por Europa, citando en Francia á Luis Martín, Ribot y Briand; en Italia á Minghetti y Crispi.

Recuerda que en Alemania é Inglaterra se hicieron grandes reformas descentralizadoras para demostrar que esta aspiración es mundial, pues el estatismo que se rinde á la burocracia fomenta el caciquismo perturbador y aniquila moral y materialmente á los pueblos.

Petición de indulto

Zaragoza: Los reclusos de esta Cárcel han elevado al Gobierno un escrito pidiendo indulto con motivo del Centenario de las Cortes de Cádiz.

Han solicitado apoyo de la Diputación, Ayuntamiento, prensa, comercio y de las sociedades obreras.

Buscando trabajo

La mayoría de los buijustas galileos provistos de certificados de buena conducta, han marchado á otras capitales en busca de trabajo.

Profesión de una señorita aristócrata

Vitoria: En el Monasterio de las Salesas se ha celebrado hoy el solemne acto de profesión de la aristocrática señorita Encarnación Ussia, hija del difunto diputado á Cortes y sobrina del marqués de Urquijo.

Pronunció un elocuente sermón el presbítero D. Cándido Manzano, de la Real Capilla.

Todas las personalidades invitadas á la ceremonia religiosa fueron luego obsequiadas con un espléndido banquete en Villa Niervas, propiedad del Senador D. Juan Cano.

Toneleros en huelga

En Pasages se declararon en huelga los obreros toneleros, siendo pacífica su actitud.

Fábrica destruida por las llamas.

Cáceres: Un voraz incendio destruyó la fábrica de corcho de D. Alberto Pratz.

Ignórase las causas del siniestro. Las pérdidas son grandes y por fortuna no hubo desgracias.

Temores de cierre de una fábrica.

La fábrica de aceros de Gijón amenaza cerrarse por falta de material ferroviario.

Surtióse de carbones ayer para un alto horno.

Se teme que sobrevengan el cierre quedando en la miseria 800 familias.

Consejo de disciplina

Tolón: Unos treinta individuos de la dotación del acorazado «Verite», que se arrojaron al agua con motivo del pánico ocurrido en dicho buque el 31 de Agosto al creerse que ocurría una explosión, comparecerán en breve ante un consejo de disciplina.

A la mayoría se les postergará en su categoría.

Son un contramaestre, un segundo furriel, un maquinista segundo y los demás marineros.

Para impedir el cobro de las contribuciones.

Almería: Un individuo bien vestido quedó ayer encerrado en la Delegación de Hacienda.

A media noche penetró en la tesorería, fracturó unos armarios, sacó unos talones de recibos de las contribuciones los impregnó con petróleo y les pegó fuego.

Después violentó las puertas, dándose á la fuga y tiroteando al guarda que intentó detenerle.

El fuego se apagó pronto.

Ignórase quien sea el autor.

Horroroso crimen

L. greño: En el monte Marillo se encontró el cadáver de un vecino con más de 50 heridas de arma blanca y de fuego.

Se atribuye á un crimen por venganza.

Fueron detenidos varios individuos sospechosos.

Pequeño siberoto

En el pueblo de Alcorcón un grupo intentó agredir á una pareja de la benemérita.

Esta detuvo á varios en una taberna de la calle de Santa Isabel, donde hubo una riña entre bebedores, resultando tres heridos.

Píldoras y Ungüentos Holloway. Resfriados toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas conluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que, explica la razón que de dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza ó expelle del sistema, pronta completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras Holloway y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas.—Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídate memoria.


BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DEL DIA 10
San Nicolás de Tolentino cf.
SANTOS DEL DIA 11
San Proto y San Jacinto hermanos mrs.
Jubileo
Dia 10.—En la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen.
Dia 11.—En la Capilla de Ntra. Señora de la Palma.

SERVICIO DE VAPORES

Entre Cádiz y Puerto de Santa María

SALIDAS DEL PUERTO		SALIDAS DE CADIZ	
DIA 9			
9'00 de la mañana	10,15 de la mañana		
11'30 de la idem	12'45 de la tarde		
2'00 de la tarde	3'30 de la idem		
DIA 10			
9'45 de la mañana	11'00 de la mañana		
12'15 de la tarde	1'30 de la tarde		
2'45 de la idem	4'00 de la idem		



Porqué no se desembaraza Vd de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta úlcera, de este eczema varicoso que le rinde á Vd la vida insulfrible?

Porqué conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?

Porqué no emplea Vd inmediatamente el nuevo método del Señor L. Richelet?

Sin embargo no hay vacilación posible, porque Vd no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca.

Infórmese Vd y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16). Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 11, rue Rambetta, en Sedan (Francia)

Depósito general y venta.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9.—San Sebastian.
Depositario en Cádiz.—Restituto Matute, plaza Isabel II.—En San Fernando, M. Matute (Farmacias)—En Sanlúcar, R. Matute (F. y D.)

HORAS DE OFICINAS PUBLICAS

Banco de Cartagena (Plaza de la Constitución).—De 10 á 16.
Banco de España (calle Antonio López).—De 11 á 15.
Capitanía del Puerto, Muelle.—De sol á sol.
Junta de Obras del Puerto (Isabel la Católica núm. 13).—Dirección facultativa de 8 á 13.—Oficinas Administrativas: De 12 á 17.
Juzgado de Instrucción (San Francisco 9).—De 10 á 12 y de 15 á 18.
Jefatura de Obras públicas (Sagasta 29) De 11 á 16.
Obispado (Secretaría), (Plaza Fray Félix), de 11 á 14.
Provisorato (Plaza Fray Félix).—De 12 á 14.
Parroquias (Archivos).—De 11 á 13.
Registro de la Propiedad (Antonio López 18).—De 9 á 15.
Dirección de Sanidad Marítima (Muelle).—De sol á sol.
Consumos (Central), (Isaac Peral 17).—De 9 á 16.
Cédulas personales (Casa Capitular).—De 11 á 17.
Compañía Arrendataria de Tabacos Rubio y Diaz núm. 1.—De 12 á 17.
Cuerpo de Vigilancia (Casa Aduana).—De 11 á 15 y de 21 á 23.
Comisión Mixta de Reclutamiento.—Horas de oficina, de 8 á 1 de la tarde.
Delegación de Hacienda (Casa Aduana).—De 8 á 1.
Diputación Provincial (Casa Aduana).—De 12 á 17.
Juzgados Municipales.—(San Francisco —Distrito de San Antonio: De 11 á 13 y de 15 á 18.—Distrito de Santa Cruz: De 10 á 12 y de 15 á 18.
Gobierno civil (Casa Aduana).—De 11 á 14.
Giro Mútuo (Rubio y Diaz 1). De 12 á 14
Gobierno Militar (Paseo Duque de Nájera).—De 8 á 12 y de 14 á 19.

Correos

Valores declarados y certificados: De 10 á 12, de 13'30 á 14'30 y de 15'30 á 17.
Lista de Correos: De 9 á 17 y de 21 á 22.
Reclamaciones: De 9 á 11.
Apartado: 30 minutos después de la llegada del correo.

Servicio diario de automóviles entre Alcalá de los Gazules, Medina Sidonia, Chiclana, S. Fernando y Cadiz

Salida de Alcalá,	6	de la mañana
Id. de Medina,	7,25	»
Id. de Chiclana,	8,50	»
Id. S. Fernando,	9,30	»
Llegada á Cádiz,	10	»
Salida de Cádiz,	4	de la tarde.
Id. S. Fernando,	4,40	»
Id. de Chiclana,	5,20	»
Id. de Medina,	6,45	»
Llegada á Alcalá,	8	»

MALES DE ESTÓMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal DE SAIZ de CARLOS (Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite por correo folleto á quien lo pida